

HOMELIE DU 5^e DIMANCHE DE CAREME « B » 2024

PAROISSES CHRIST ROI ET CHRIST SAUVEUR

Textes bibliques : Jr 31,31-31 ; He 5, 7-9 ; Jn 12 ? 20-33

« Nous voudrions voir Jésus »

Aujourd'hui nous célébrons le 5^e dimanche de Carême année liturgique B.

La première lecture nous présente un témoignage de foi extraordinaire. Le prophète Jérémie dresse un constat d'échec tout à fait alarmant. Il dénonce les infidélités de son peuple. Celui-ci a en quelque sorte annulé l'alliance du Sinaï. Mais quand tout va mal, les prophètes ne disent pas que tout est perdu. Bien au contraire, ils trouvent de nouvelles raisons d'espérer. Ils témoignent d'un Dieu qui trouvera toujours le moyen de changer le cœur des hommes.

“Voici venir des jours...” Toute la Bible est tendue vers l'avenir, vers cette certitude inébranlable que les jours promis viendront. Un prophète c'est quelqu'un qui sait regarder avant tout le monde l'éclosion des bourgeons. Jérémie annonce, de la part de Dieu, une **“alliance nouvelle”**. Toute la Bible nous dit que Dieu a fait le premier pas vers nous. Il a pris l'initiative de dire qui il est, un Dieu Père qui ne cesse de nous proposer une relation d'amour. “Voici venir des jours où je conclurai avec la Maison d'Israël et la Maison de Juda une alliance nouvelle...” C'est une nouvelle étape qui commence. La loi ne sera plus inscrite sur des tables de pierre mais dans le “cœur” des hommes. “Je serai leur Dieu et ils seront mon peuple.” Le prophète annonce une appartenance réciproque, une intimité qui lie Dieu aux hommes et les hommes à Dieu.

Cette lecture de l'Ancien Testament est d'une actualité brûlante. Nous chrétiens d'aujourd'hui, nous nous lamentons facilement de la perte des valeurs. Nous avons des propos très durs au sujet des jeunes qui n'ont plus de repères. Mais nous oublions que c'est la société des adultes qui les a entraînés dans cette situation. C'est alors qu'il nous faut réentendre cet appel du Christ : **“Convertissez-vous et croyez à l'évangile.”** A partir du moment où nous sommes baptisés et où nous avons adhéré au Christ, ça change tout dans notre vie. Nous avons été plongés dans cet océan d'amour qui est en Dieu Père, Fils et Saint Esprit. Tout cela, le monde ne peut pas le comprendre, mais l'important c'est que nous nous attachions à Celui qui est **“le Chemin, la Vérité et la Vie.”**

L'Évangile nous annonce la réalisation de cette prophétie de Jérémie. Avec Jésus, c'est cette alliance nouvelle qui est en train de se conclure, pas seulement pour le peuple d'Israël, mais aussi avec la multitude de tous les pays et de tous les temps. Cela commence avec ces grecs qui commencent à voir Jésus. Ces hommes sont des païens sympathisants du Judaïsme. Ils sont à la recherche de la lumière puisqu'ils sont là pour adorer Dieu.

“Nous voudrions voir Jésus.” Voilà une prière que nous pouvons faire nôtre. Et c’est précisément pour le rencontrer que nous nous rassemblons à l’église. Nous avons la ferme certitude qu’il est la “Lumière” qui éclaire les hommes. Il est le seul **“chemin”** qui nous conduit au Père. Il est la **“porte”** qui fait entrer les brebis au bercail. Avec lui, nous ne pouvons plus nous contenter de vivre à la manière du monde. Celui ou celle qui l’a vraiment rencontré peut dire : **“Il a changé ma vie.”**

Ces grecs qui voulaient voir Jésus se sont adressés à Philippe. Celui-ci va le dire à André et ensemble, ils vont le dire à Jésus. Ils ont été les intermédiaires pour conduire les autres au Seigneur. Nous aussi, nous devons entendre les désirs profonds des hommes d’aujourd’hui. Ils sont nombreux ceux qui doutent et qui cherchent. Nous sommes envoyés vers eux pour témoigner de la foi qui nous anime et les conduire vers le Seigneur.

“Nous voudrions voir Jésus.” En lisant l’évangile, nous voyons que le Christ ne répond pas directement à cette demande. Il fait beaucoup mieux. Il les entraîne vers le mystère de son **“Heure”**. Nous nous rappelons qu’aux noces de Cana, il avait dit que son heure n’était pas encore arrivée. Aujourd’hui, il annonce : “Elle est venue l’heure où le Fils de l’homme doit être glorifié.” Son heure, c’est celle de la croix et de la résurrection. Sa gloire, c’est son mystère de Fils de Dieu qui sera révélé. Il est ce grain de blé qui meurt en terre pour donner beaucoup de fruit. Il accepte d’être élevé de terre sur la croix par les hommes pour les délivrer du péché et de la mort. Il veut les emporter tous dans sa résurrection. Il veut nous faire partager sa gloire de Fils de Dieu.

Ce Jésus que nous voudrions voir est aussi aux côtés de ceux et celles qui s’engagent dans la lutte contre la misère. Chaque année, des hommes, des femmes et des enfants s’organisent en lien avec le CCFD Terre solidaire (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement) pour faire de ce dimanche une journée de prière, de partage et de collecte d’informations sur les peuples du monde. Des chrétiens prennent l’initiative de jeûner et de se priver pour mieux partager avec les plus pauvres. En raison de leur situation précaire, ces derniers savent bien que l’homme ne peut pas s’en sortir seul. C’est pourquoi, un peu partout dans le monde, des gens s’organisent pour vivre différemment. Ils veulent construire une Église qui se met au service des autres. C’est cette Église-là qui nous permettra de rencontrer Jésus.

Par l’Eucharistie, c’est l’heure de Jésus qui se poursuit. Prions-le pour qu’il nous entraîne dans son amour; cet amour qui va jusqu’au bout

BON CAREME A TOUTES ET A TOUS
Père José Marie NTUMBA
Cft